

Título

CARACTERÍSTICAS DE LA MORTALIDAD HOSPITALARIA EN UN AREA DE SALUD. ANALISIS DE LOS 17 ULTIMOS AÑOS

Clasificación

17- Planificación

Palabras clave: PLANIFICACION, INDICADOR

Autores

JOSE JOLIN GARIJO; JESUS ANDRES DE LLANO; JULIAN TRECEÑO CAMPILLO; MIGEL ANGEL ORTIZ DE VALDIVIELSO; ALBERTO CSTELLANOS ASENJO; JUAN BAUTISTA LOPEZ MESSA; FRANCISCO JAVIER CARPENA MORENO

INTRODUCCION

La mortalidad hospitalaria es un indicador sanitario de primer orden y de calidad asistencial. Su conocimiento y análisis permite mejorar la asistencia a los pacientes hospitalizados y ayuda a las autoridades sanitarias en la planificación de los recursos. El objetivo del estudio consiste en analizar las características de la mortalidad hospitalaria en nuestro medio y establecer unos indicadores comparativos como fuente de análisis y de gestión.

MATERIAL Y METODOS

Análisis de la información contenida en el conjunto mínimo básico de datos (CMBD) de los pacientes ingresados en el Complejo Asistencial de Palencia entre el 1 de enero del 1993 y el 31 de Diciembre del 2009. La información correspondiente a los códigos diagnósticos, morfológicos, procedimientos y tratamientos son los correspondientes a la clasificación internacional en su novena edición (CIE 9-MC).

CONCLUSIONES

El total de pacientes ingresados en este periodo ha sido 270.000, de los cuales fallecieron el 4,6% (12.353). La distribución por años muestra una tendencia lineal ascendente ($p < 0,001$). La correlación de la estancia con respecto a la edad de los fallecidos ha sido de -0,05. Como conclusión, en el momento actual la mayoría de la población muere en los hospitales. La media de edad ha ascendido en 7 años, existiendo una mayor mortalidad en los varones. Los pacientes que fallecen tienen una mayor estancia hospitalaria. Con respecto a la causa de muerte la patología vascular y el cancer suponen casi la mitad de los casos.